

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Lunes 13 de Noviembre del 2023 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 208



## Presidenta Xiomara Castro asumirá presidencia de la Celac en 2024

La mandataria hondureña, Xiomara Castro, asumirá la presidencia del Consejo de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), en enero 2024, que actualmente es liderado por el país de San Vicente de las Granadinas.

Asimismo, la ministra de la Secretaría de Estado en los Despachos de Agricultura y Ganadería (SAG), Laura Elena Suazo Torres, ocupará la presidencia del Plan de Seguridad Alimentaria Nutricional (SAN-Celac), el próximo año, que será la primera vez en que Honduras tomará posesión de ambos cargos.

El Plan de Seguridad Alimentaria de la Celac, se sustenta sobre cuatro pilares que buscan garantizar las cuatro dimensiones de la seguridad alimentaria: acceso, disponibilidad, utilización y estabilidad de los alimentos.

En una reunión del alto nivel con la participación de funcionarios de gobierno, organismos internacionales, representantes de Sociedad Civil y academias, desarrollada en la República de Chile, en donde la ministra de la SAG participó de manera virtual, se socializó el avance del plan SAN-Celac, el cual contiene una implementación para mejorar el sistema de protección social y seguridad alimentaria nutricional en todos los países de América Latina y El Caribe.



## Realizan el Foro Internacional Soberanía Nacional e Integridad Territorial frente a las Zedes

El Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro junto a la Internacional Progresista realiza este sábado el foro Soberanía Nacional e Integridad Territorial frente a las Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (Zedes).

El encuentro, que se desarrollará del 10 al 13 de noviembre, busca compartir y conocer experiencia a nivel mundial de otros países que han enfrentado casos similares.

Asimismo, el foro analizará el vínculo entre las acciones que los gobiernos han tomado al respecto, el rol del sistema internacional de solución de controversias y sus implicaciones económicas y sociales para los Estados.



## Estado de Excepción deja 1,895 personas detenidas, informa Dipampco



La Dirección Policial Anti Maras y Pandillas Contra el Crimen Organizado (Dipampco), informó que durante el Estado de Excepción han sido detenidas 1,895 personas.

Desde la aplicación del PCM-24-2023 desde el 06 de diciembre del 2022 hasta el 12 de noviembre de 2023 se detuvieron a mil 895 personas en el territorio nacional, indicó.

En ese orden, la dependencia armada detalló que entre los detenidos se encuentran 386 integrantes de pandillas. También se contabilizan dentro de esta cifra 335 integrantes de la Mara MS-13 y mil 174 detenidos por otros delitos.

La institución precisó que durante el Estado de Excepción que ha sido ampliado en varias ocasiones, se detuvo a 830 personas por el delito de tráfico de drogas.



## Honduras estrecha lazos de amistad en cooperación y comercio con la República de Corea



La Subsecretaria de Cooperación y Promoción Internacional, Cindy Larissa Rodríguez, sostuvo una reunión bilateral con Chang Hojin, Primer Viceministro del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Corea, y Rodolfo Pastor Fasquelle, Embajador de Honduras en ese país, con la finalidad de estrechar los lazos de amistad en cooperación y comercio entre ambas naciones.

En septiembre del presente año se firmó el "Acuerdo Marco de Cooperación entre el Gobierno de la República de Honduras y el Gobierno de la República de Corea", el cual reforzará la cooperación entre ambos países y se espera que próximamente pueda entrar en vigor.

La República de Corea está comprometida en sostener e incrementar las relaciones bilaterales entre ambos países, esto se ve reflejado en el aumento de la cooperación al desarrollo destinada a Honduras, como con el reciente Tratado de Libre Comercio entre Corea.

## Cancillería juramenta al nuevo Embajador de Honduras en Bélgica

El Secretario de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, Eduardo Enrique Reina, juramentó a José Guadalupe Ruelas García, como nuevo Embajador de Honduras ante el Reino de Bélgica.

El Embajador designado Ruelas recibió reconocimiento internacional cuando fungió como Director Nacional de Casa Alianza Honduras, donde desempeñó funciones aplicando el enfoque de derechos humanos y de género, promoviendo protección y oportunidades de desarrollo para niñas y niños en desamparo, sobrevivientes de abandono, trata, violencia y abuso.

También fue Gerente de programas en Plan Internacional Honduras, y fue Asesor de Participación y Derechos Humanos.

Ruelas realizó sus estudios de Teología en el Seminario Mayor de Guadalajara, Jalisco, México; también se graduó como Licenciado en Filosofía en la Universidad de Filosofía Seminario Mayor de Guadalajara.



## Secapph participa en el IV Simposio Anual Internacional Garífuna

La Secretaría de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras (Secapph) participó en el IV Simposio Anual Internacional Garífuna.

El evento lleva por nombre: "Retos y Desafíos de los Pueblos Afro – Indígenas de Honduras en el Presente Decenio".

La actividad fue organizada por la Asociación de Afrodescendientes en el Valle de Sula (Asafrova) que se realizó del 8 al 11 de noviembre en San Pedro Sula, Cortés.

Contó con la participación de la directora general de la Secapph Lety Elvir y Saira Amaya de la Unidad de Educación Plurilingüe y Multicultural.



## Reino de Arabia Saudita donó fruta para la merienda de escolares hondureños

Con el fin de contribuir al menú de la merienda escolar, el Reino de Arabia Saudita entregó una donación de 100 toneladas métricas de dátiles, una fruta parecida a la ciruela, que beneficiará a más de 127 mil niños y niñas de los centros escolares en las zonas altamente vulnerables de los departamentos de Choluteca y Copán.

En las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional se ejecutó la firma del acta de donación con la participación del Vicecanciller de Asuntos Consulares y Migratorios, Antonio García; Muteb Abdulaziz Alhamoudi, Jefe de la Delegación del Reino de Arabia Saudita y Representante del Centro de Ayuda Humanitaria del Rey Salman ("King Salman Humanitarian Aid and Relief Centre"); Abdullah Mohammed T. Alsagar; y Stephanie Hochstette, Representante del Programa Mundial de Alimentos (PMA).

"Agradecemos al Reino de Arabia Saudita por el sexto regalo de dátiles que, a través del Programa Mundial de Alimentos, el Centro de Ayuda Humanitaria del Rey Salman, hacen a nuestro país. Esta deliciosa fruta representa la solidaridad del pueblo hermano de la península arábiga y nos da la oportunidad de que los niños y niñas de Honduras reciban los beneficios nutricionales", expresó el Vicecanciller Antonio García.

Arabia Saudita es uno de los mayores productores de dátiles a nivel mundial, que por su alto contenido de vitaminas y minerales ayuda a reducir la anemia y mejora la habilidad mental y la capacidad de concentración.

## INA: proyecto de avicultura servirá para la Merienda Escolar en Copán

El jefe regional de Instituto Nacional Agrario (INA) de Copán, Jimmy Sanabria, informó que en las próximas semanas dará inicio al proyecto de avicultura en las Empresas Asociativas Campesina de Producción (EACP) del municipio de Trinidad.

Se verán beneficiadas las EACP «Copante» y «Las Mercedes», dando 250 gallinas ponedoras a cada Empresa siendo un total de 500.

Con ello se tiene convenio con las alcaldías de Trinidad y Naranjitos serán los compradores primordiales para suplir la merienda escolar en los institutos de bajos recursos de la zona.

